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中華民國跆拳道協會 
第 12屆第 2次會員代表大會 

會議紀錄 
 

壹. 時間：109 年 5月 23 日（星期六）下午 3 時整 

貳. 地點：幸福鹿時尚美食館(桃園市楊梅區梅新里環東路 52號) 

參. 主席：張理事長火爐 

肆. 出、列席人員：如簽到表：出席人數 131 人，委託人數 69人，未出席人數

23 人       

                                            紀錄：楊佳縈、吳思嫻 

伍. 主席致詞： 

自 107年以來，這是我們第二次召開會員代表大會，本來應該要盡快召開

的，但因為疫情的關係，加上尊重體育署的指示須於 5月底前完成，所以在疫

情較為緩和的期間，選擇了今日召開會員代表大會，非常謝謝來自全國的會員

代表對跆拳道的熱心，出席非常的踴躍，感謝各位。 

本人接任協會理事長一職已將近半年期間，接任以後才發現協會財務有

非常大的問題，經過全面的調查後都非常清楚呈現出來。相信各位都了解，這

半年來我們所有幹事部都戰戰兢兢地，希望能夠把跆拳道協會業務正常化，今

天要討論的議案非常的重要，希望在座各位都能理解，協會這半年來做了多少

事情、還了多少債務？我想接任以來非常地辛苦，上任到現在已經被告了好幾

次，但是我身為跆拳道人絕對勇於承擔，沒有做的事情不會怕人家告，必定勇

於面對。 

我想，跆拳道過去是一個非常和諧的大家庭，幾十年來，經歷那麼多任

的理事長，所有跆拳道界的先進前輩都盡心盡力，不應該有業務空轉、人謀不

臧的事情發生，當然選舉時因為競爭會產生一些問題，但問題出來，協會還是

要勇於面對，該處理、解決的一切依法行政，我絕對不會用個人的身分，去謀

取任何與跆拳相關的利益，所以請各位跆拳道先進放心。 

我接任理事長後，對協會所有秘書處人員說，身為幹事部不是來當官的，

許多事情不是理事長或秘書長一人說了就算數，我們是一個服務的單位，只要
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依法行政，遇到任何關於跆拳道的困難，都要好好來處理，也必須把不合理的

事情導正回來。上任以來開了許多次理事會議，就是希望由理事們來監督整個

協會運作，我想我當了將近 20年的副理事長，我了解整個協會的運作，我本

身也是基層教練出生，協會今日變成這樣，大家都要負責任，包括我本人。協

會去年虧損了 1千多萬，我會負責承擔財務缺口，除了自掏腰包贊助經費外，

我也會發動對外募款，希望大家給我時間以及支持，我會盡心盡力的來做，希

望往後中華民國跆拳協會能夠重現以前輝煌的歷史，也希望大家共體時艱，最

後預祝今日會員代表大會能夠圓滿成功，祝福大家身體健康，家庭和樂。 

 

中華奧會陳彥霖組長： 

各位跆拳道的先進大家好，今日很開心能夠來參與跆拳道非常盛大的活

動，今日僅代表中華奧會林鴻道主席向大家致上最誠摯的感謝，因為在這一段

期間，大家都知道東京奧運延期的狀況，但是從現在到明年的這一段期間，非

常感謝各位選手以及教練堅守自己崗位，預祝今日大會能夠圓滿成功。 

 

陸. 報告事項： 

一.業務報告，如附件一。 

二.財務報告，如附件二。 

三.監事會報告，如附件三。 
四.本會規劃開發行政 E 化系統報告。 

追認案一： 本會 107 年決算表、現金出納表、資產負債表、財產目錄及基金收

入案，提請追認。 

說        明：  

一、 本案於第 9 次理事會及第 8次監事會議追認案一，追認通過，會議

記錄及相關資料如附件四。 

二、 107 年決算表、現金出納表、資產負債表、財產目錄及基金收入等

資料如附件五 

三、 本案追認通過後函報體育署及內政部核備。 

決        議： 照案通過。 
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柒. 提案討論 

提案一： 本會 108 年工作計畫、收支預算表、員工待遇表，提請議決。 

說    明：  

一、 本案於 109 年 4 月 11 日經第 9 次理事會及第 8 次監事會議審查通

過。相關資料如附件四。 

二、 108 年工作計畫、收支預算表、員工待遇表等資料如附件六 

三、 本案議決後函報體育署及內政部備查。 

決    議： 照案通過。 

  

提案二： 本會 108 年決算表、資產負債表、財產目錄及現金出納表，提請議

決。 

說    明：  

一、 本案業經 109 年 3 月 7 日監事會會議審核通過，並於 109 年 4 月

11 日經第 9 次理事會及第 8 次監事會議審查通過，會議紀錄相關

資料如附件四。 

二、 108 年決算表、資產負債表、財產目錄及現金出納表等資料如附件

七。 

三、 本案議決後函報體育署及內政部備查 

決    議： 照案通過（贊成通過票數共計 114票，反對通過票數共計 33 票） 

  

提案三： 本會 109 年收支預算表及員工待遇表，提請議決。 

說    明：  

一、 本會 109年收支預算表及員工待遇表，如附件八。 

二、 本案於 109 年 4 月 11 日經第 9 次理事會及第 8 次監事會議審查通

過如附件四。 

三、 本案議決後函報體育署及內政部備查 
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決    議： 
 

提案內容修正（增加年度計畫表）並照案通過（贊成通過票數共計

115票，反對通過票數共計 42票）。 

  

提案四： 本會組織章程修正草案，本會會員代表選舉辦法修訂草案及本會辦

理理事長，理事及監事選舉實施原則修正草案，提請議決。 

說    明：  

一、 依據本會 108 年 12月 14日第 8次理事會決議辦理 

二、 本會組織章程修正草案業經 109 年 3 月 28 日中華民國跆拳道手冊

修訂小組會議修訂完成。109 年 4 月 11 日經第 9 次理事會及第 8

次監事會議審查修正決議通過。如附件四。 

三、 中華民國跆拳道手冊修訂草案、本會會員代表選舉辦法修訂草案及

本會辦理理事長，理事及監事選舉實施原則修正草案對照表如附件

九。 

四、 本案議決後函報體育署及內政部備查 

決    議： 
一、 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
二、 

 
 

 

有關會員代表產生方式，依據特定體育團體組織運動管理辦法第五

條，修正如下： 
個人會員人數達三百人以上者，始得依章程規定，分區選出代表其

個人會員之個人會員代表，與團體會員代表合開會員代表大會，以

行使會員權利。 

依地理位置或行政區域，將全國劃分為若干區，按其個人會員人數

並考量各區會員代表人數之平衡性，依下列規定選出個人會員代

表： 

1.三百人以上未滿一千人：每五人至十人，會員代表一人。 

2.一千人以上未滿三千人：每十人至十五人，會員代表一人。 

3.三千人以上未滿五千人：每十五人至二十人，會員代表一人。 

4.五千人以上未滿七千人：每二十人至二十五人，會員代表一人。 

5.七千人以上未滿九千人：每二十五人至三十人，會員代表一人。 

6.九千人以上：每三十人至三十五人，會員代表一人。 

前項計算結果，未滿一人者，以一人計。 

關於各類會員代表選舉資格之條文，決議如下: 

(一)團體會員代表及個人會員代表比例仍維持團體會員代表

80%；個人會員代表佔 20％，且不區分有段位者或無段位

者。 
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三、 
 
 

四、 

(二)參選會員代表會員需入會滿 1年。 

(三)參選理、監事須入會滿 2 年。 

保留理事長之參選資格需入會滿二年，且曾擔任本會理、監事一屆

以上者 (刪除:「或任滿一屆以上之各縣市跆拳道委員會主任委員

者」)。 

依據國體法，由會員代表選舉產生理事，再由理事選舉產生理事

長。 

修正後通過。 

  

提案五： 本會晉段委員會修訂申請晉段者需同時申請國內段及國際段，提請

議決。 

說    明：  

一、 本案晉段委員會於 109 年 3 月 14 日會議案由二決議及 109 年 4 月

11 日第 9 次理事會及第 8 次監事會議提案十四決議通過，會議記

錄如附件十。 

二、 本案預計自 195梯次開始執行 

決    議： 
            一、 
 
 
 
            二、 

 

經 109 年 5 月 23 日全國總幹事聯席會共同建議： 

（一）升一段者必須統一申請國內、國際段，以保障爾後參加國際 

      賽事、活動資格。 

（二）兩段以上國際段採自由辦理，不硬性規定。 

照案通過，自 195梯次開始實施。 

  

提案六： 本會 109 年度新加入個人會員，提請審核。 

說    明：  

一、 依據本會組織章程第七條第二點辦理。 

二、 新申請個人會員名冊如附件十一。 

決    議： 照案通過。 
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提案七： 有關臺北市體育總會跆拳道委員會及臺北市體育總會跆拳道協會晉

段業務及派隊案，提請討論。 

說    明：  

一、 本案業經 108 年 12月 14日第 8次理事會及 109 年 4 月 11日第 9

次理事會議決議如下： 

二、 本案以個案辦理，109 年起維持兩會各派一隊參賽。 

三、 其他縣市委員會維持單一個窗口。 

四、 本案提會員大會審核。 

五、 依據台灣地方法院民事庭士院擎民月 108 年度補字第 666 號函辦理

(附件十二)。 

主席裁示： 

一、 

二、 

三、 

 
本案經全體會員代表覆議，本案交付表決。 
以表決方式是否同意維持兩會並存辦理本會業務。 
如表決結果為同意單一窗口辦理本會業務，進行第二次表決，表決

選出台北市承辦本會會務窗口單位。 

表決： 

一、 

 

 

二、 

 
第一次表決: 

(一) 同意兩會並存票數共計 0 票。 

(二) 同意單一窗口辦理本會業務票數共計 176 票。 

第二次表決: 
(一) 同意由「臺北市體育總會跆拳道協會」辦理晉段以及派隊參

賽業務，票數共計 151 票。 
(二) 同意由「臺北市體育總會跆拳道委員會」晉段以及派隊參賽

業務，票數共計 0票。 

決    議： 依據以上表決結果，通過由「臺北市體育總會跆拳道協會」為中華

民國跆拳道協會業務單一窗口，負責臺北市晉段以及派隊參賽等各

項業務。 

  

提案八： 有關本會監事趙安華先生發表不當言論，影響本會及跆拳道聲譽，

開除會員資格 1案，提起議決。 

說    明：  
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一、 趙安華監事將查核本會財務之相關文件，未經本會理事、監事同

意，擅將資料交予第三方，並訴諸媒體，造成本會及跆拳道聲譽受

損。如附件十三 

二、 本案經 109 年 4 月 11 日經第 8 次監事會議提案十八，決議通過如

下： 

 1.本會接獲眾多會員檢舉、申訴趙安華先生擔任監事期間，假借職

務義之便，要求提供協會內部文件並帶離協會辦公室，動輒訴諸

報章媒體及社群網站，屢次對外發表不實言論，甚至捕風捉影、

無中生有、加油添醋、偏離事實、造謠生事、分化破壞內部團

結、嚴重影響跆拳道形象至鉅，顯有觸犯法律之虞。 

 2.由於趙先生相關行為因涉及法律層面甚廣，本會建請理事會即日

起暫停趙員監事及會員職權，並即移送會員代表大會決議是否開

除該員會員資格，並予追究相關法律責任。 

決    議： 
一、 
二、 

 
同意 156 票、反對票數共計 0 票 
照案通過。 

  

提案九： 有關吳兩平理事擔任理事長期間會務治理不善致本會經費虧損，並

違反國體法第 39 條第 6 項規定乙案，提起議決。 

說    明：  

一、 前理事長吳兩平先生於 108 年 10 月 26 日經本會召開臨時理事會罷

免成功在案，並推舉張火爐先生為代理理事長，期間在未經同意下

於 108 年 11 月 11日擅自領取郵局帳戶 115 萬元。 

二、 違反國體法第 39 條第 6 項規定任用其子擔任相關賽事工作人員。 

三、 檢附 108年 12月 15日金城聯合會計師事務所報告及相關資料(附件

十四)。 

四、 經 109 年 4 月 11 日第 9 次理事會及第 8 次監事會議決議通過如

下： 

五、 1.由陳三吉副理事長擔任召集人、劉貴雄監事主席、謝春鳳理事、

林德昭理事、呂真誠理事等共同組成五人小組，依法向吳兩平先

生追討虧損經費，並追究相關法律責任。 
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 2.追究協會重大行政違失責任，予以除名。 

決    議： 
一、 

 
二、 

 
贊成通過吳兩平、吳宇泰、吳宇豐先生予以除名，票數共計 143

票，反對通過票數共計 6 票。 
照案通過，並追究吳兩平、吳宇泰、吳宇豐三人相關法律責任。 

 

捌、 臨時動議：無 

 

玖、 主席結論：首先邀請陳建平榮譽理事長、許安進榮譽理事長為我們勉勵 

陳建平榮譽理事長： 

首先感謝張理事長的邀請來參加跆拳大家庭的聚會，非常高興能夠看到許

多老朋友，並與各位先進敘舊，本人雖已卸任職務，但仍關心跆拳道相關事務 

，跆拳道仍是我最喜愛的體育活動之一。張理事長對於跆拳道這一項運動，在

過去培育出許多優秀的選手，現在擔任理事長是實至名歸，希望在張理事長帶

領下能夠更加團結一致，在國際賽事摘金奪銀為國家爭取最大榮譽。 

 

許安進榮譽理事長： 

人家說：「來得早不如來得巧」，我抵達會場的時候剛好正在進行提案七的

決議討論，關於臺北市的晉段業務窗口，本人在理事長選舉之前就已提醒張理

事長需妥善處理，如兩會並存，是非常不應該的事情，是跆拳道向下沉淪的一

種跡象，如果臺北市兩會並存，日後則可能造成每一縣市都想爭取兩會，張理

事長原本希望事情能夠順其自然，我也尊重他的意見。 

關於提案八，每屆協會負責人都應自行負責自籌款，自行募款，不可將負

債交付下一任理事長，記得當初交接給前吳兩平理事長時仍留有 200 多萬，怎

能欠下千萬款項，理事長本就應該負責所有的自籌款，若無能力就不要擔這個

責任，怎麼可以直接交接給下一屆理事長。這是我剛看到的現象，如果臺北市

統一一個窗口，大家共同協力團結合作，我又看到跆拳道的希望，在這邊非常

高興也很感動能夠參與這個盛會，我已經好幾年沒參加，因為哀莫大於心死，

現在看到火爐兄，又看到跆拳道未來有希望了，祝福大家。 

 

張火爐理事長： 

感謝兩位榮譽理事長的建言，今天的會議進行得非常圓滿，該回歸正常的

都應該回歸正常，我相信跆拳道是一個大家庭，往後我會秉持著，所有財務一

定公開透明，因為財務對於協會整體運作來說算是最重要的。 
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從接任理事長後，我曾親自致電給諸位前理事長邀請他們，感謝他們以前

的付出，許多人都覺得當理事長這個職位很簡單，但真正承擔後，才知道有多

辛苦，我願意來承擔，因為我是跆拳人，基層教練所需要的我最了解，我一定

聆聽前輩的指教以及基層聲音，協會健全才能對外，就像當初我接桃園跆拳道

委員會的時候也是有許多紛爭，慢慢溝通的話，我相信協會一定會變好，很感

恩這六個月以來幹事部陪我一起走過，上班被恐嚇還要被告，往後有任何事情

都可以隨時跟火爐交代，我一定盡心盡力，今日雖然有紛爭但總是圓滿進行，

感謝各位蒞臨，稍後請大家留下敘餐，祝各位平安喜樂。 

 

拾、散會。18:15 

 

 


